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Spunti per il Vice Presidente Luigi Di Carlantonio 

 

 

SALUTO E RUOLO DI LUIGI DI CARLATONIO 

DI CARLATONIO Vice Presidente di Federcostruzioni e di Confindustria 

Ceramica. Per 10 anni, Presidente dell’Associazione dei laterizi, inglobata nel 

2019 in Confindustria Ceramica 

 

CHI È FEDERCOSTRUZIONI 

Federcostruzioni, nata nel 2009, si articola in cinque filiere produttive, dai materiali 

alla progettazione, ed è la più importante aggregazione associativa della filiera delle 

costruzioni nel panorama della rappresentanza di settore. Federcostruzioni 

rappresenta il 10% del Pil italiano e dà lavoro a oltre 1,4 milioni di persone. 

 

Federcostruzioni è la Federazione di Confindustria che riunisce le categorie 

produttive più significative di tutto il mercato edile e infrastrutturale con il fine di 

evidenziare a livello politico, economico e istituzionale le istanze e gli interessi 

comuni del settore delle costruzioni. 

 

 

I NUMERI DEI BENI ARCHITETTONICI 

Federcostruzioni, essendo una federazione nazionale ha bisogno di specialisti in 

tema di restauro architettonico per garantire la conservazione e la valorizzazione del 

patrimonio architettonico del nostro paese. Secondo un rapporto dell'UNESCO, 

l'Italia è il paese con il più alto numero di siti Patrimonio dell'Umanità al mondo, 

con 58 siti riconosciuti e 31 candidature per nuovi riconoscimenti. Di questi, ben 53 

siti sono di tipo culturale e non parliamo di singoli monumenti o edifici ma, nel 

maggior parte dei casi, parliamo di siti molto ampi, come i Centri storici di Roma, 

Napoli, Siena, Firenze, Verona, etc….  

La conservazione di questi siti rappresenta pertanto una sfida importante per il 

nostro paese, anche per lo sviluppo del turismo, e la specializzazione nel campo del 

restauro architettonico è essenziale per garantire la loro conservazione. 

 



I NUMERI DEI BENI ARCHITETTONICI 

In particolare, la conoscenza dei materiali e delle tecniche di costruzione antiche 

rappresenta un valore aggiunto essenziale per poter intervenire in modo efficace ed 

efficiente sulla conservazione di edifici storici e monumenti. 

I materiali in cotto, in particolare, che rappresento come Associazione, sono la 

sintesi di tradizione, sostenibilità e durabilità. 

 

In tal senso, secondo l’ANAC, le imprese con attestazione relativa a tali attività 

(OG2) sono poco più di 5.000 e solo nel 2021, secondo l’ultimo rapporto ANAC, i 

bandi di gara per i lavori di restauro e manutenzione dei beni immobili sottoposti a 

tutela hanno registrato un aumento del 27%, in termini di numero, e del 50% in 

valore rispetto all'anno precedente. 

 

Contributo di Federcostruzioni 

In questo contesto, l'attività di Federcostruzioni svolge un ruolo cruciale nella 

promozione della cultura del restauro e nella valorizzazione del patrimonio 

architettonico italiano. Federcostruzioni può infatti fornire un contributo 

fondamentale per la conservazione e la valorizzazione degli edifici storici e 

monumenti, supportando l'attività di restauro architettonico attraverso l'uso di 

tecnologie e materiali avanzati e la promozione di buone pratiche. 

Inoltre, la specializzazione nel campo del restauro architettonico rappresenta 

un'opportunità di sviluppo economico e di occupazione per l'intero settore delle 

costruzioni. 

Poiché è il mercato a richiedere sempre maggiore specializzazione, tocca alle 

imprese adeguarsi attraverso la specializzazione delle proprie maestranze. 

In conclusione, l'importanza della specializzazione nel campo del restauro 

architettonico rappresenta un aspetto fondamentale per la conservazione e la 

valorizzazione del patrimonio architettonico del nostro paese e Federcostruzioni è 

in grado di promuovere la cultura del restauro come un valore aggiunto per lo 

sviluppo economico, culturale e l’occupazione specializzata del nostro paese. 

 

Il futuro dei beni culturali, quale direzione 

I beni culturali per un Paese come l’Italia sono un’attrazione mondiale e pertanto 

vanno curati e conservati nel tempo. Occorre puntare sulla specializzazione, 

perché sia mantenuta la qualità e la bellezza del nostro patrimonio. 


